

Fecha 25.08.2022	Sección Finanzas	Página PP-16
---------------------	---------------------	-----------------

LA INFLACIÓN ACELERA

Precio de la cebolla hace llorar a los consumidores

El costo de la cebolla se disparó 37.6 por ciento en la primera mitad de agosto, informó el Inegi. Los consumidores pagaron en promedio más de 36 pesos por kilo, más del doble que en los primeros 15 días de agosto de 2021. El encarecimiento de la hortaliza fue el de mayor incidencia en la inflación de 8.62 por ciento en la primera quincena del mes, nivel no visto desde el año 2000 que superó el cálculo de los analistas. La inflación es uno de los temas que más

preocupa a los mexicanos, junto con la pandemia, la guerra en Ucrania, la escalada de la violencia y los daños ambientales, según una encuesta de la agencia Kantar.



SUBE DE PRECIO 37.6% EN 15 DÍAS

Cebolla hace llorar a los consumidores

La inflación se ubicó en otro máximo en 22 años al alcanzar una tasa anual de 8.62% en la primera quincena de agosto, reportó el Inegi

JUAN LUIS RAMOS

Parar una cebolla puede hacer llorar más de lo habitual debido al costo de este producto de la canasta básica, el cual se disparó 37.6 por ciento en su comparación quincenal durante la primera mitad de agosto, según reportó este miércoles el Inegi.

Esta hortaliza se vende en más de 36 pesos el kilo en promedio a nivel nacional, más del doble de lo registrado en la primera quincena de agosto de 2021, y fue el producto que tuvo mayor incidencia en la inflación, pese a estar integrado en el Paquete contra la Inflación y la Carestía (PACIC), que lanzó el gobierno federal a inicios de mayo.

De acuerdo con el Inegi, la cebolla fue el producto con el mayor incremento en su precio durante la primera mitad de agosto, y contribuyó para que la inflación tuviera un alza de 8.62 por ciento a tasa anual, su mayor nivel desde 2000.

Juan Carlos Anaya, director del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, explicó que el alza en el precio de la cebolla tiene que ver con un tema estacional, ya que la cosecha del producto terminó.

"Aunque la oferta ha sido constante no es muy amplia, toda vez que el periodo de corte concluyó en zonas productoras de Guanajuato y Zacatecas, las cuales estuvieron abasteciendo al mercado. (...) El precio al consumidor mantiene una tendencia alcista para el mejor producto co-

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2
\$ 36340.00
Tam: 460 cm2

Fecha 25.08.2022	Sección Finanzas	Página PP-16
----------------------------	----------------------------	------------------------

mercado”, dijo Anaya, al ser consultado sobre el alza en el costo del alimento.

Además de la cebolla, otros productos agroalimentarios aceleraron el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), que ligó cuatro quincenas de aumentos a tasa anual por arriba de ocho por ciento.

La papa y otros tubérculos, así como la tortilla, alimentos básicos en la dieta de los mexicanos, tuvieron incrementos de 2.36 y 1.56 por ciento, respectivamente.

Para comprar los productos de la canasta básica en general, los mexicanos tuvieron que pagar 0.62 por ciento más durante la primera mitad de agosto con respecto a la última quincena de julio.

Entre los rubros con mayores alzas medidos en el INPC destacan también las colegiaturas de educación preparatoria y universitaria, ante el inicio del nuevo ciclo escolar.

El resultado de la inflación para la primera quincena de agosto fue mayor al esperado por el consenso del mercado, que era de 8.51 por ciento, por lo que analistas esperan que el Banco de México (Banxico) mantenga una política de alzas en la tasa de interés de referencia.

“Es evidente que continúan las presiones inflacionarias y que en México la inflación no ha tocado su pico”, comentó Gabriela Siller, directora de Análisis Económico Financiero de Banco Base.

En este sentido, analistas consultados por Citibanamex prevén que el Banxico aumente en 50 puntos base la tasa de interés en su decisión de política monetaria de septiembre.

Por su parte, las proyecciones de inflación por parte del Banco Central, encabezado por Victoria Rodríguez, indican a que en el último trimestre del año este índice será de 8.1 por ciento.

36

PESOS fue el precio promedio nacional del kilo de la cebolla durante los primeros 15 días de este mes

SERVICIOS

EL ALZA en las colegiaturas de educación preparatoria y universitaria influyeron también en el incremento del índice inflacionario

IGNACIO HUITZIL



Precio de la cebolla, ayer, en la Central de Abastos de la CdMx